



PERIODICO POLITICO ILUSTRADO.

Precios de suscripcion.

BARCELONA.		PROVINCIAS.		ULTRAMAR Y ESTRANJERO.		NUMEROS SUELTOS,	
Seis meses.	4 Pesetas.	Seis meses.	5 Pesetas.	Seis meses.	10 Pesetas.	Barcelona. 7.	4 cuartos.
Un año.	8 »	Un año.	10 »	Un año.	20 »	Provincias.	15 cents

Redaccion y Administracion, Fontanella, 11, bajos.

ALMANAQUE
DE
EL LLORO
para 1883.

ILUSTRADO CON MAGNIFICOS CROMOS.

Se vende al precio de **Dos reales** en esta Administracion.

COLECCIONES DE LOS AÑOS 3.º Y 4.º

DE
EL LLORO

Quedan algunas todavia que se venden al precio de **Ocho pesetas** cada coleccion.

MEMENTO, FUSIONISTA....

Y resultó lo que no podía menos de resultar. Ellos se habian reunido para comer y solo en comer estaban conformes. Y en digerir. Y en..... todo lo demás. En todo lo demás referente á la série de operaciones del aparato digestivo. Y sucedió que, aquellas aparte, no se entendían en nada. Ni se podian ver unos á otros mas que en los Consejos. Y aun los Consejos procuraban celebrarlos de noche. Porque de noche todos los gatos son pardos. Y todos los fusionistas parecen personas. Porque hay algunos que no son sino espíritus.... puros. Y otros, espíritus... pitillos. Y en uno de los consejos, fray Martin dijo: «Los negros son hombres.» «Ya lo sabemos» contestaron los demás trapalones, digo, trapenses.

«Y como son hombres, continuó fray Martin, no se debe consentir que otros hombres que no son autoridad, les impongan penas como las del cepo y el grillete.»

Y varios de los trapalones, digo, trapenses, estuvieron á punto de decirle que sí.

Pero el hermano Lloron no opinaba como ellos. Ni como fray Martin. Ni como nadie.

Porque es incapaz de opinar de algun modo sobre nada.

Pero hace lo que el perro del hortelano.

Y quiere que sus colegas hagan lo que los perros de Zurita que no teniendo á quien morder unos á otros se mordian.

Y la verdad era que ellos no tenian ya á quien morder.

Porque se habian comido al pais á fuerza de mordiscos.

Y no habia siquiera contribuyentes (ó sea huesos) que roer.

Y por eso Lloron se dedicaba á morder á sus amigos.

Porque los amigos son para las ocasiones.

Y habló de esta manera.

«Hijos de la libertad y de otra porcion de cosas, por que cada cual lo sois de vuestro padre y de vuestra madre.

«No lloréis por mi que estoy seguro y soy inamovible é inviolable é irremplazable y, segun dicen los fariseos de la oposicion, hasta inaguantable.

«Porque si Benjamin-Constant no se opone á la supresion del cepo y el grillete, me opongo yo y eso basta.

«Porque mas Benjamin soy yo y sino preguntad-selo á quien puede decirlo.

«Y yo tan.... Benjamin y todo, me caí en una zanja que por lo grande parecia un zanjon.

«Y como me caí, no quiero que otros dejen de caerse.

«Y por eso no toleraré que se haga lo que dice fray Martin.»

Y entonces todos dijeron á coro:

«Salvense las carteras aun que se pierdan las colonias.

«No suprimiremos nada.

«Y si es necesario... ¡que los ahorquen!»

Pero entonces se oyó en el espacio una voz que les llenó de asombro y de espanto.

Una voz que dijo:

«Memento, fusionista, quia pulvis es et in pulverem reverteris.»

O lo que es lo mismo:

«Acuerdate, fusionista, que nada eres y llegarás á ser algo menos.

«Y el dia que caigas, no te levanta ni la paz y caridad.»

Y al oír aquella voz, todos se estremecieron y al hermano Mateo se le puso el tupé de punta.

Y todos presintieron que su fin estaba cercano. AMEN.

UNA COTORRA.

PLONPLON.

En Paris llaman burlescamente Plonplon al principe Jeronimo Napoleon, el del manifiesto con-sabido.

En uno de los últimos números del *Evenement* vemos unos anuncios destinados á llamar la publica atencion del mismo modo que los de ciertos industriales. No podemos resistir á la tentacion de traducir algunos.

Plonplon padre—Plonplon padre — Plonplon padre.

Plonplon padre.—Unico sucesor de su primo y de su tio. Especialidad para dichas de pueblos

Plonplon padre.—El mejor gobierno es el gobierno Plonplon—Gran coleccion de promesas politicas.

Plonplon padre.—No se devuelve el trono que ha dejado de agradar. La casa se encarga de las nuevas cobranzas de contribuciones.

Plonplon padre—Casa fundada en 1804. Tres quiebras. Concordato. Plebiscistos al dedo y al ojo.

Plonplon padre—A los tres nacionales.

No se admiten socios; se reparten constituciones.

Plonplon padre.—No hay más que él para manifiestos de todas clases.—Salchichones para vienes santos.

Plonplon padre.—Para purgar la Francia de la Republica empleese el Ricino—Plonplon. Unico eficaz. Esperiencias hechas en el mismo inventor.

EL LORO



Una cuestion muy negra
Ayuntamiento de Madrid

Plonplon padre—Prosperidad financiera. Todo el mundo rico. Para recibir datos envíese una lista civil á Plonplon

Plonplon padre—No tendrá hijos sino despues de muerto.

Todo lo cual prueba la popularidad del Sr. Plonplon.

Á OTRA,

¡COSAS DEL MUNDO!

Es una ley de natura plenamente demostrada, que casi todo en el mundo si no es hoy, mañana pasa! Miles ejemplos se han visto de pasar moneda falsa. Pasan suegras, y aunque pocas el resultado es que pasan! Pasan el goce, el dolor es decir, risas y lagrimas Pasan los siglos, los años los meses, y las semanas!

Yo conozco *viejo verde* que de *pollo* tiene planta y haciendo el amor á *todas* de seductor lleva fama.

Y á pesar de ser tan viejo (pues está lleno de canas) y á pesar de sus achaques fué á la calle de la *Pasa!* (1)

Pasan los felices ratos que se está junto á una dama. Pasa tambien el dolor de tener que abandonarla cuando á ello nos obligan injustas, ó justas causas.

Al pasar la tempestad cuando todo queda en calma y se ve el azul del cielo que fielmente se retrata en la limpida corriente de una fuente tersa, clara quien es capaz de creer que cesará aquella calma?

¡Pues sin embargo sucede! como gigante que avanza llega el tiempo inexorable y sin detenerse pasa y nos deja impresas huellas que nadie puede borrarlas! Lo que no puede pasar, (ni nadie creo pasara) es que tu con esos ojos que dan al sol, punto y raya, y esos dientes que semejan perlas en oro engarzadas; y esos labios de coral; y esas narices *romanas*; y esa sonrisa de cielo; y esa cintura de caña; y esos pies, tan diminutos; que parecen avellanas, y esa soltura y donaire; y ese que se yó que mata, tengas, como sé que tienes, tan empedernida el alma.

FEDERICO MUÑOZ.

NUESTROS MUÑECOS.

Los de hoy no necesitan esplicacion ninguna. Para encontrarla, es suficiente leer el articulo *Memento fusionista*....

De modo que no dejamos la solucion para el número proximo, sino que la damos en este mismo número.

Me parece que no puede pedirse mas, á no ser ministro de Hacienda.

Y digo esto, porque los ministros de Hacienda, como los pueblos y los niños, segun la frase de Sagasta, suelen pedir hasta la luna.

Y el pais tambien suele darles, de la luna que piden, solamente.... ¡los cuernos!

EL LORITO.

(1) La calle de la *Pasa* en Madrid, es donde está la Vicaria

COTORREO.

Opina el Sr. Pelayo Cuesta que su gestion financiera debe significar un punto de reposo para nuestra Hacienda.

Si; mas vale que repose porque despues de lo que ha hecho con ella el Sr. Camacho debe estar muerta de fatiga.

Pero no será todo virtud en esa filantrópica opinion del Sr. Cuesta.

Será que se habrá convencido de la inutilidad de sus esfuerzos para que la Hacienda siga trotando hasta que no descanse.

De El Alabardero.

¡Ay que Dolores! gritaba
A media noche un casado;
Y a las voces alarmado
Un vecino preguntaba.
—¿Son nerviosos? ¿qué he de hacer?
¿Quiere que l'ame á Garrido?
—¡No señor, dijo el marido
Si es que ríño á mi mujer!

Castelar disfrazado de *El Posibilista* ó viceversa nos ha propinado tres fiestas como tres vulgatas.

No hay mas Dios que Dios y Castelar su Profeta. Que quiere decir:
El que no es posibilista es un réprobo.
(Salvo lo que se le ocurra decir al contratista de la limpieza pública.)

Con la mantilla torcida
Estaba Juana Palomo
Cuando el asistente Ponce
En ella clava los ojos:
Despues se acerca y la dice
Como quien dice un pipero
—Mi vida, ¿sirvo de algo?
—Si señor.—¿De qué?—De estorbo.

La Gaceta Universal, cree injustas las censuras que se dirijen al Gobierno unas veces porque anda despacio y otras porque camina con demasiada precipitacion.

Tiene razon...
Son injustas esas censuras porque el Gobierno no anda despacio ni de prisa.
Esta en inmovilidad completa.

De *El Siglo* es la siguiente frase que hará fortuna.

«El poder se deja cuando se quiere; pero no se recobra cuando á uno se le antoja.»

De manera que Sagasta, Martinez Campos y Vega Armijo no quisieron dejar el poder por miedo de no recobrarlo.

Bueno es saberlo.

¡Que cosas pasan en Madrid!

Salía un caballero de una iglesia despues de haber asistido á las cuarenta horas y le quitaron el reloj

Eso es que sin duda dijo el caco:
Ya que trae *cuarenta horas*
en el cuerpo, este devoto,
aunque yo le quite doce
aun le quedan veintiocho!

El senador señor La Orden esplicó á su manera lo que es el progreso.

He aqui lo que decía.

«Fui monárquico del ilustre Principe D. Amadeo de Saboya; despues posibilista y hoy progresista democratico.

«Asi entiendo yo el progreso.»

Siguiendo ese camino, resultará que la última etapa del progreso está en el nihilismo, en la disolucion social.

El alcalde de Reus ha impuesto una multa de cincuenta pesetas al director de *La Cronica* de Reus por la publicacion de un suelto en que se da cuenta de la comision de dos robos en aquella ciudad y en un mismo dia.

Y funda la condena en el art.º 1.º de la Real orden de 6 de Febrero de 1876 que se refiere á juegos de azar, segun parece.

Este alcalde está á la altura de un buen funcionario fusionista.

El Siglo publica la siguiente maxima de Massillon.

«Como el primer origen de la autoridad procede

de nosotros, los Reyes no deben usar de ella sino para nosotros y en beneficio nuestro.»

Esta frase no está bien en labios del organo del general, por causas faciles de comprender.

Se ha echado á volar la noticia de que el gobierno proyecta crear un ministerio de Instruccion publica, ¿será verdad?

En caso de que lo sea, desde luego se puede asegurar que la situacion no lo hará por la instruccion publica, sino por el ministerio.

Cuestion de tener una cartera mas para contentar á un amigo.

Al cura de Ruilaba no le gusta significarse y hace bien.

Si el hubiera dado sepultura al cadaver de un pobre que murio en aquella localidad (el pobre, no el cadaver) ¿qué hubieran dicho los demas curas? que lo hacia solo por distinguirse del resto de la clase.

Hay que tener mucho caracter para que no cunda el vicio de morirse sin dejar siquiera para los gastos del entierro.

La verdad es que algunos cadaveres abusan demasiado.

¿Pues no se quejan algunos jornaleros de que les exigen 11 pesetas cincuenta centimos por la cedula personal?

¿Que menos se les ha de exigir, vamos á ver?
¿Como si fuera mucho sacrificio dejar á su familia sin comer una semana!

Ya se ha averiguado para que roban las iglesias los ladrones sacriregos.

Es con un objeto muy laudable. Unas coronas de metal blanco, varias diademas y algunos copones han aparecido debajo de tierra en un pueblo.

No hay mas que preguntar.
Roban los objetos sagrados de las iglesias para plantarlos á fin de que se multipliquen.

¡Verán Vs. este año que buena cosecha se va á cojer de copones!

Ha sido detenido en Santander un sugeto que introducía fraudulentamente petroleo dentro de la poblacion.

Lo mas raro es que introducía el petroleo en los bolsillos del chaleco.

Pero hay que advertir que el chaleco era de hojadelata.

El hombre á lo que se ve parecería un quique.

En el teatro Español de Madrid se ha leído un juguete titulado *Monedas de cinco duros*.

Cuando se ponga en escena, acudirá á todas sus representaciones el ministro de Hacienda con las arcas del Tesoro.

Con los ingresos que así resulte, se cubrirá el deficit del presupuesto.

Un diario ministerial reusa por esteriles las cuestiones políticas, por considerar que en estas materias se ha llegado á tal madurez que el pais no siente necesidad alguna de salir de este equilibrio.

Esto equivale á decir;
«Caballeros, no empujar.»

TELEGRAMAS.

Madrid 6—Anteayer un andaluz Seis pavos se comió y un avestruz. Está toda la Corte hasta pasmada pues nunca vió mayor... andaluzada Sagasta y compañeros no se entienden mas que en cobrar que es lo que pretenden. De nómina se dan un atracon que es muy facil les cause indigestion.

Paris 5—Congreso ha ya aprobado lo que puede fracase en el Senado

Passar nos hacen muy terribles horas las armonias... ¡olegisladoras!

Londres 6—Tienen miga, mucha miga, las cuestiones de Egipto y de la liga.

Ya del uno y la otra estamos hartos, pues que los dos nos cuestan muchos cuartos;

y gastar un chelin nos desconsuena, mas que si nos sacasen una muela.